

EDITORIAL

Uno de los mayores cambios observados en la práctica de la medicina veterinaria a nivel de la medicina de la producción en los últimos años, ha sido el paradigma de ir del tratamiento de las enfermedades de manera individual, al desarrollo de modelos de medicina preventiva dada la naturaleza multifactorial de muchas de las enfermedades que afectan a los animales de producción. En este sentido la epidemiología veterinaria se ha convertido en una gran herramienta para describir cuantitativamente el efecto que ejerce la enfermedad sobre poblaciones de animales, y también para establecer asociaciones entre la enfermedad y los factores de riesgo asociados con la misma con el objetivo de establecer programas de control y prevención adecuados. El concepto de salud de hato implica disminuir el impacto de las enfermedades a fin de favorecer un sistema de producción óptimo en el cual se garantice un adecuado retorno económico. Por esta razón, los médicos veterinarios juegan un papel fundamental en el desarrollo de la industria ganadera del país y deben tener una participación más activa en temas como el bienestar animal, el impacto medio ambiental, la seguridad alimentaria y la disminución de residuos en productos de origen animal, la prevención de enfermedades zoonóticas y de aquellas que limitan la productividad de las ganaderías y la promoción y enseñanza de buenas prácticas. La Facultad de Medicina Veterinaria y de Zootecnia de la Universidad Nacional de Colombia consciente de esta responsabilidad y con el compromiso de siempre, ha venido liderando y promoviendo el concepto de salud de hato a través de la investigación de problemáticas de salud, la creación de una cátedra nueva para nuestros estudiantes, la realización de seminarios nacionales e internacionales y la publicación de documentos de difusión.

Concientes de los cambios globales en la medicina veterinaria poblacional, la Facultad Medicina Veterinaria y de Zootecnia se aventuró en la preparación y ejecución del I Seminario Internacional de Reproducción Salud de Hato con expertos trayectoria internacional provenientes de las Universidades de California y Florida en los USA así como de la Universidad Estatal del Estado de Santa Catarina en Brasil, de la Universidades Nacional y de Antioquia, y algunos otros miembros reconocidos de la comunidad académica nacional. Este seminario recibió los más grandes elogios por parte de los más de 500 participantes que asistieron de diferentes partes de Centro y Suramérica. Debido a la calidad de las temáticas cubiertas en el seminario, la revista de la FMVZ decidió publicar las memorias del mismo como otra forma de divulgar la información que allí fue expuesta.

CLAUDIA JIMÉNEZ ESCOBAR

PROFESORA ASOCIADA

JORGE LUIS ZAMBRANO VARÓN

PROFESOR ASISTENTE

FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y DE ZOOTECNIA

UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA